



連日の猛暑も徐々にやわらぎ、秋の足音が少しずつ聞こえてくるようになりました。2学期が始って一週間ほど経ちましたが、みなさんの様子を見てみると生活リズムの乱れが続いているのか夏の疲れが出ているのか、ずいぶん眠そうにしている人たちが多く感じます。夏休みを機に生活習慣が乱れてしまった人も多いようですので、規則正しい生活を心がけ、しっかりと授業に集中できる態勢をもう一度整え直してほしいと思います。

さて3年生はいよいよ総合型選抜や学校推薦型選抜が始まるなど受験が本格的にスタートする時期になりました。受験勉強はもちろん、大学入学共通テストの出願や、校内外に提出する様々な書類の準備・手続きなど、確実に遂行しなければならない事項も多くなり、心身ともに疲れやすい時期にもなります。ぜひしっかりと体調を管理しながら、自己の目標実現のために悔いの残らぬよう精一杯頑張してほしいと思います。1, 2年生は慌ただしかった1学期とは違い、2学期は比較的落ち着いて学習できる時期になりますので、まず目標をしっかりと定め、次に実現のための具体的な計画を立てて、着実に学習に励んでほしいと思います。

昨年の同時期の進路だよりには「デルタ株が猛威を振るい、1日の新規陽性者数山梨県で100人以上、全国で2万5000人を超え、今までとは次元の異なる段階へ入った感がありました」と書きましたが、今年の夏は県内の1日の陽性者数が1600人以上、全国でも26万人を越える日もあるなど、文字通り、桁違いの感染拡大状況となっています。引き続き、感染予防対策には十分留意しつつも、自主的、意欲的に行動し、充実した2学期にしましょう。



9月の進路関係行事

- 1(木) 小論文・面接指導説明会③
- 2(金) 大学入学共通テスト説明会③
- 3(土) 土曜講座①, 土曜課外①②
登校学習会②, 理社課外③
- 9(金) 進駿共テ模試③[~10(土)]
- 10(土) 土曜講座①, 土曜課外①②
登校学習会②
- 16(金) 小論文ガイダンス②
プレゼンテーション講座③
- 17(土) 土曜講座①, 土曜課外①②
登校学習会②, 理社課外③
- 22(木) 定期試験時間割発表
- 29(木) 第3回定期試験[~10/4(火)]

10月の進路関係行事

- 4(火) 第3回定期試験[9/29(木)~]
- 7(金) 職業人講話②, 進路講演会③
進路希望調査①②
- 8(土) 駿台模試①②, 進駿記述模試③
- 14(金) 創立60周年記念式典・演奏会
- 15(土) 全統記述模試③
- 16(日) 大学別模試③
- 21(金) 大学出張講義②
大学別模試③[~22(土)]
- 22(土) 新入大会[~23(日)]
- 24(月) 学校創立記念日
- 25(火) 三者懇談期間①②(午後)[~27(木)]
- 28(金) 進研模試②[~29(土)]
進駿共テ模試③[~29(土)]
大学別模試[~29(土)]
- 29(土) 進研模試①

※○数字は学年を示します

※新型コロナウイルスの感染拡大状況により、今後変更になることもありますので、ご了承ください

<夏季休業中の進路行事より>

夏季休業中に登校学習会や宿泊学習会などの学習会のほか、3年生は夏季課外や小論文講座・大学別模試、1, 2年生は全統模試などの進路行事が行われました。昨年はコロナ禍で、中止や変更が相次ぎ、なかなか計画通りに実施できませんでしたが、今年度は何とか予定した行事をすべて行うことができました。保護者の皆様のご理解・ご協力に感謝いたします。



登校学習会では一日最大約7時間、宿泊学習会では10時間以上、自学学習に打ち込みました。どちらの学習会にも東京大学や山梨大学(医学部)などの難関大に進学した本校OB・OGがチューターとして参加し、生徒のみなさんの教科に関する質問に答えるだけでなく、自身の経験をもとに、受験に臨む心構えや大学生活に関する話などもしてくれました。こうした経験を通して学習習慣の確立はもちろん、受験に関する知識や高校生活のヒントを多く得ることができたのではないかと思います。実施後のアンケートでは「みんなと勉強して刺激を受けて頑張ろうと思えた」「集中して取り組むことができ、充実した学習ができた」といった感想が多くみられ、どちらの学習会も95%以上の生徒が「参加してよかった」「有意義だった」と答えています。ぜひ学習会に参加した生徒たちはこの経験を活かし、2学期以降の教室内での「雰囲気」を作ってくれることを期待しています。



1年生 文理選択・2年生 科目登録について

2学期は1年生が文理選択、2年生が科目登録と進路決定において重要な時期となります。すでに7月15日(金)に各学年ともに科目登録説明会を実施し、学年の教務担当から概要や今後の流れを説明しています。1年生は自分の進む進路に合わせて、いわゆる文系・理系を選択するという大きな決断になりますが、ぜひ苦手科目から逃げるような決め方ではなく、自分が現在進みたいと考えている進路ではどのような力が求められているのか、どんな能力が必要となるのかを基盤として、しっかりと文理選択・科目選択をしてください。特に1年生は新課程初年度にあたり、入試科目等についても各大学で変更されることも多いため、志望する学校や系統の入試情報をこまめに収集したり、担任の先生によく相談したりしながら、現時点で最適な選択ができるようにしてほしいと思います。2年生は夏のオープンキャンパスなどを経て自身の志望する大学や学部がより明確化されてきたかと思いますので、志望校のホームページなどで最新の入試情報をよく確認して科目選択をしてください。ぜひご家庭でも話題にさせていただき、共通理解を図っていただければと思います。

3年生 大学入学共通テスト出願について

いよいよ9月1日(木)から令和5年度大学入学共通テストの受験案内が配付されます。本校では2日(金)の6校時帯に説明会を実施して、生徒たちに受験案内を配付するとともに、学年進路担当から出願に向けての流れや注意事項を説明します。そのあと、出願希望の生徒は志願票の下書きを作成し、8日(木)に担任の先生に提出してチェックを受けます。また9日(金)～16日(金)の間に各自で検定料を所定の金融機関の窓口で払い込みます。その際に返却される検定料受付証明書を清書した志願票に貼付して、20日(火)(この日のみ)に担任の先生に提出します。現役生は学校一括での出願(個人出願は不可)となりますので、必ずこの日に提出してください。何かご不明な点がございましたら、担任の先生までご連絡をお願いいたします。

令和 5 年度
大学入学者選抜に係る
大学入学共通テスト

受験案内

出願期間	令和4年 9月26日(月) ～10月6日(木) (消印有効)
	令和5年 1月14日(土)・15日(日)

★受験に際し、教育・負担や障害等のために、受験上の配慮を希望する場合は、受験上の配慮の申請が必要です。
この「受験案内」の15～17ページをよく読み、「受験上の配慮案内」を入手してください。
大学入試センターでは、受験上の配慮に関する事務相談を随時受け付けています。
この「受験案内」は、大学の入学手続が終わるまで大切に保管しておいてください。

 独立行政法人 大学入試センター

視野を広げる活動を意識してみよう

みなさんはこの夏、どんなふうにご過ごしましたか？3年ぶりに行動制限のない夏となりましたが、それでもコロナ前ほど自由に行動できない状況は依然として続いています。コロナ禍の中で、様々な経験や体験をしたり、人々と交流したりする機会が減っていますが、これは同時に成長期にある皆さんの視野や考えを広げる機会が減っているとも言えます。だからこそ、このコロナ禍ではより意識して自身の視野や考えを広げる機会を増やすことが大切であり、広い視野を持つことはますます多様化するこれからの社会で必ず必要になってきます。秋は読書の秋、芸術の秋ともいわれるので、ぜひ本を読んだり、オンラインで映画を見たりしながら多くの価値観、考えに触れ、自身の視野を広げる時期にしてみてください。

実は勉強でも視野の広さは重要です。勉強しているのになかなか成績が伸びないという人もいますかと思いますが、実は勉強の仕方そのものよりも、勉強に対する考え方の狭さに原因があることが多いです。勉強ができる人というのは問題が解ける人のことではありません。「確かな知識を基盤とした考える力」がある人のことです。確かな知識は多いに越したことはなく、いろいろ考えるためには多面的な視点を持っていることが大切です。不必要だと勝手に決めつけてしまわずに、まずは貪欲に知識や考え方を吸収して溜めてみましょう。きっと今まで見えなかったものが見えてくるはずですよ。

